

RETROSPECTIVE EN IMAGES

Avec les résidents des maisons de retraite des Violettes et des Vosges, nous avons décoré des branches de buis... Ils étaient nombreux à participer à la messe, accompagnés parfois par des membres de leur famille, pour la bénédiction des rameaux qu'ils ont à cœur de garder dans leur chambre.



La Communauté Sel de la Terre était nombreuse pour la Vigile Pascale à l'église Ste Marie. Toutes les paroisses étaient représentées et heureuses de vivre ce moment ensemble.



LES LAUDES, LOUANGE DU MATIN

Combien il est stimulant et encourageant de se retrouver ensemble dans un même lieu, pour redécouvrir la joie de la communion fraternelle, aussi bien durant la prière des psaumes - que nous avons goûtés à travers une psalmodie toute simple, accessible à tous - que pendant le petit déjeuner qui a suivi, pris dans la joie, la simplicité de cœur et la fraternité.

Si nous étions entre 10 et 15 personnes à nous retrouver tous les samedis matins du Carême pour les Laudes, « louanges » en latin, nous étions un peu plus nombreux les jours de la semaine sainte... Parmi les multiples manières de célébrer Dieu et les bienfaits de sa création, en voilà une qui vaut bien la peine d'être (re)découverte, et reconduite à d'autres occasions.

Pia FUCHS



Dimanche des rameaux en paroisse



UN CARÊME DE FRATERNITE

Durant la période de Carême le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement, Terre Solidaire vous sollicite pour des appels aux dons à travers différentes actions.

REPAS - QUÊTES - DONNS

Votre générosité a permis de récolter plus de 5 000 € pour les aides d'urgence et divers projets de développement dans des pays à travers le monde.

Un grand Merci aux généreux donateurs et aux bénévoles qui ont organisé ces actions.

L'équipe CCFD



Agenda

MAI 2013			JUIN 2013		
Mercredi 1 ^{er}	19h30	Ouverture du mois de Marie Ste Marie	Samedi 1 ^{er}	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth 1 ^{er} Communion
Samedi 4	18h00 18h30	St Nicolas Profession de foi Ste Elisabeth	Dimanche 2	9h30 10h00 10h45	St Adelphe 1 ^{er} Communion Ste Barbe Ste Marie
Dimanche 5	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe 1 ^{er} Communion Ste Marie	Samedi 8		Pas d'offices ce samedi
Mardi 7	18h00	St Nicolas	Dimanche 9	10h00	FÊTE DE LA COMMUNAUTÉ en plein air à Don Bosco Messe unique pour toute la communauté Sel de la Terre
Mercredi 8	9h30 10h30	VICTOIRE 1945 St Adelphe Ste Marie	Samedi 15	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Jeu 9	10h00	ASCENSION Ste Marie	Dimanche 16	10h00	Ste Marie CONFIRMATION
Samedi 11	18h00 18h30	St Nicolas 1 ^{er} Communion Notre Dame des Mineurs	Samedi 22	15h00 18h00 18h30	Notre Dame du Chêne Onction des malades St Nicolas Notre Dame des Mineurs
Dimanche 12	9h30 9h45 10h45	St Adelphe 1 ^{er} Communion St Christophe Ste Marie 1 ^{er} Communion	Dimanche 23	9h30 10h45	St Adelphe Ste Marie
Samedi 18	18h00 18h30	PENTECÔTE St Nicolas Ste Elisabeth	Samedi 29	18h00 18h30	St Nicolas Ste Elisabeth
Dimanche 19	9h45 10h00 10h45	DIMANCHE DE PENTECÔTE St Adelphe Ste Barbe Ste Marie	Dimanche 30	9h30 10h00 10h45	St Adelphe Ste Barbe Ste Marie
Lundi 20	10h00	LUNDI DE PENTECÔTE Notre Dame du Chêne	Horaires d'été JUILLET 2013		
Samedi 25	18h00 18h30	St Nicolas Notre Dame des Mineurs 1 ^{er} Communion	Samedi 6	18h30	St Nicolas
Dimanche 26	9h30 9h45 10h45	St Adelphe St Christophe 1 ^{er} Communion Ste Marie	Dimanche 7	10h00	Ste Marie
Vendredi 31	10h00 19h30	Notre Dame du Chêne Notre Dame des Mineurs Clôture du mois de Marie	TOUS LES DIMANCHES Jusqu'au 26 mai à St Christophe à 11h00 Communauté polonaise Ste Elisabeth à 10h45 - Communauté portugaise		

CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE vous invite à un repas de solidarité

CARPES FRITES
Dimanche 12 mai 2013 à 12h00

SALLE LÉO LAGRANGE
rue du vercors à WITTENHEIM
Renseignements et réservations
- M. Bernard MATHIS 03 89 50 16 88
- M. Claude BOEGLIN 03 89 52 47 87
- M^{me} Cathy RUNZER 03 89 52 63 14

La recette de ce repas permettra de venir en aide aux familles les plus démunies sur le plan local.

Eglise STE MARIE - WITTENHEIM CENTRE

DIMANCHE 5 MAI
CONCERT à 17h

avec les 2 chorales de la paroisse

A L'OCCASION DE LA FÊTE DES PÈRES

le conseil de fabrique de l'église Sainte Barbe vous invite à venir déguster des tartes flambées

DIMANCHE 16 JUIN à partir de 11h

sur le parvis de l'église (sur place ou à emporter)
Réservations auprès de P. MULLER 03 89 62 02 22



Paroisse Saint Nicolas - Ruelisheim
Dimanche 12 mai 2013
Ruelisheim - Sainte Barbe.
Emplacement : 12 € les 5 mètres.

Organisation: Conseil de Fabrique et Chorale Sainte Cécile de Ruelisheim

LE BARBECUE ANNUEL DE ST CHRISTOPHE

aura lieu **DIMANCHE 5 MAI** à partir de 12h à la MTL Fernand Anna de Wittenheim.
S'inscrire chez Eliane VILLAUMIÉ - Tél. 03 89 50 51 29
ou Marianne WESPISER - 03 89 62 43 67

Le bulletin de la Communauté des Paroisses



7 info

"Sel de la Terre"

Wittenheim
Kingersheim
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe
Notre Dame des Mineurs
Ste Barbe ↔ St Adelphe
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 52 - Mai - Juin 2013

Eglise catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Philippe BURY

Avec la communauté
Sel de la Terre

Fêtons la Vie
vivons la Fête

Dimanche 9 juin 2013
de 10h à 16h

- Messe en plein air
- Apéritif/Repas
- Animations
- Jeux
- Espace enfants

Pour plus de renseignements
au 03 89 52 63 14

au Lycée Don Bosco
à WITTENHEIM Centre

Renseignements:

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim - Tél/Fax 03 89 52 63 14
site internet : <http://7info.free.fr> - email : 7info@estvideo.fr
Permanence : du lundi au vendredi de 10h à 11h30 et de 16h à 18h
le samedi de 10h à 11h30

La fête de la Vie

La vie n'est pas toujours une fête, c'est vrai. Alors trop souvent « on s'éclate » pour oublier... et retrouver les mêmes ennuis qu'avant.

La vraie fête permet d'embellir, de sublimer le quotidien.

On retrouve amis et proches, on évoque des souvenirs, on « refait le monde », on mange et on boit, on ressort de la musique ou des chants connus, et on repart un peu plus courageux qu'avant, plus proche aussi de ceux qu'on a ainsi rencontrés.

C'est ce que veut être notre fête de la communauté le 9 juin.

Depuis l'automne, une équipe se prépare à « célébrer autrement » (selon le projet pastoral), de manière à ce que la vie soit dans la fête, et la fête dans la vie ! Cela devrait être au cœur de toutes nos messes et même de nos rencontres en Eglise. « Austérité » est un mot interdit en politique.

Pourquoi nos activités d'Eglise accepteraient-elles la réputation d'être austères ? Ce jour-là en tout cas, la messe se voudra une fête, qui ensuite se prolongera tout l'après-midi.

Nous sommes encore dans le temps de Pâques : la raison profonde de notre joie est de savoir que le Christ ressuscité est notre compagnon de route. Ce n'est donc pas une joie naïve, surfaite et vite usée.

La joie des chrétiens résiste aux contrariétés et à l'usure du temps.

Elle consiste finalement à rendre les autres heureux, et par là elle est contagieuse. Elle culmine certains jours, et elle rime avec toujours.

Louis Pfeffer

AUTOUR DU SEEBODEN EN ÉTÉ

Connaissez-vous ce lieu, tout près de chez nous, dans la forêt du Nonnenbruch, qui est un véritable « poumon vert » pour nos communes ?

C'est dans cette forêt de 3000 ha environ, que nous vous proposons de découvrir ensemble des étangs, une végétation typique des zones humides et une forêt de « Hardt » en zone dite sèche.



Et peut-être, vous nous ferez part de votre expérience et votre connaissance de ces lieux, encore marqués par l'histoire de la potasse et des terrils.

C'est en toute simplicité que nous vous invitons à un moment de quiétude et de partage pour une balade familiale de trois heures en terrain plat pour passer un moment agréable. Dans le sac à dos, chacun pensera à son casse-croûte et sa boisson.

Réservez-vous dès à présent le samedi 6 juillet (10h à 15h) pour cette sortie estivale.

Nous vous communiquerons les modalités en temps utile : sur notre site internet, le prochain 7 info, dans nos feuilles de semaine et à la maison de la Communauté.

Alors, à bientôt,

Anne-Marie, Danielle, Malou, Simone et Laurent - Equipe relais St Adelphe

DIALOGUE EVENEMENTS-ECHOS

Le 13 mars, les cardinaux ont élu un nouveau pape pour conduire l'Eglise :

le cardinal Jorge Mario Bergoglio, jésuite et originaire d'Argentine, a choisi le nom de **François** en référence à St François d'Assise

Le pape François, ce qu'ils en disent, ce qu'ils en pensent ...

- une grande surprise, un pape qui vient d'Amérique latine !
- c'est un homme qui a une vie simple, proche des gens, il prend le métro, il habitait un petit appartement à Buenos Aires, il allait dans les quartiers les plus déshérités, vers les plus pauvres... on se sent proche de lui ...
- un pape qui parle au cœur de tous, avec des mots simples, une façon d'être : en simple soutane blanche avec sa croix d'évêque en argent.
- on l'appelle déjà « le pape au sourire », il a aussi un grand sens de l'humour.
- le pape François soulève une immense espérance au cœur des chrétiens et de tous les hommes.
- les jeunes : il a l'air gentil, simple, il est sympa, il est « jeune » ; pour certains : on est super contents de le rencontrer aux JMJ !!
- les médias, lors de ses premières interventions : « il a fait un sans-faute ! »

Le pape François, ce qu'il est, ce qu'il nous dit, tout simplement

Une attitude inédite, le soir de son élection : au cœur de son allocution spontanée, un silence chargé d'une émotion intense, un silence demandé afin que la foule prie pour lui avant qu'il ne lui donne sa bénédiction.

Il parle de l'élection de l'Evêque de Rome, « Ils sont allés le chercher au bout du monde ». Il rappelle que le pape est d'abord un évêque parmi les autres. C'est ainsi qu'il se présente.

Ses derniers mots avant de se retirer : «Buona notte e buon riposo» «Bonne nuit et bon repos».



Quelques idées fortes dans ses premières homélies ou interventions :

- dans sa première homélie, le pape François nous encourage à marcher à la suite du Christ, malgré les obstacles et les difficultés, il nous rappelle **notre mission de disciple**, et nous rend vigilants à ne pas adopter les attitudes du monde qui nous éloignent des attitudes du Christ.
- aux 5000 journalistes présents à Rome, lors de l'audience aux médias, le pape les remercie de leur travail et leur donne **des clefs d'interprétation des événements de l'Eglise** : « Votre travail a besoin d'étude, de sensibilité, d'expérience, comme tant d'autres professions, mais il implique une attention particulière par rapport à **la vérité, à la bonté et à la beauté** ». Comme autre clef de lecture indispensable, il a indiqué « **la foi** », l'Eglise n'étant pas de nature politique, mais spirituelle.
- à la messe de l'inauguration de son pontificat, il nous appelle à **prendre soin les uns des autres**, « avoir soin de tous, de chaque personne, avec amour, spécialement des enfants, des personnes âgées, de celles qui sont plus fragiles ; avoir soin l'un de l'autre dans la famille, ... ».
- Fidèle à l'esprit de St François d'Assise, il appelle à : « **être gardien de la création tout entière**, gardien de notre environnement, ... Gardons avec amour ce que Dieu nous a donné ! »
- Il termine son homélie par ces mots : « **et je vous dis à tous : priez pour moi !** »

FOYER SAINTE MARIE : DU NEUF DANS LA CONTINUITÉ

Depuis quelques années, avec la municipalité de Wittenheim, a été entamée une réflexion quant au devenir du foyer sainte Marie. Nécessitant des investissements lourds pour le mettre aux normes, le choix avait été fait d'envisager un bail en vue de confier l'ensemble à la municipalité pour y faire vivre la vocation éducative et culturelle, tout en gardant la possibilité pour la communauté de paroisses de bénéficier d'espaces dans la durée.

Après un long temps d'échanges pour rédiger un bail adapté, les signatures ont eu lieu et désormais le terrain et le bâtiment sont confiés à la municipalité de Wittenheim pour une période de 50 ans. Suite à des études, celle-ci a prévu d'y édifier un centre social et familial ainsi qu'un espace jeunesse, en lieu et place du foyer.

Les membres de la communauté de paroisses pourront bénéficier de salles dès que ce nouvel espace sera opérationnel.

Durant la phase des travaux, les activités habituelles de la communauté de paroisses ainsi que du Secours Catholique sont délocalisées. Comme condition du bail, la municipalité s'est aussi engagée à rénover la maison de la communauté de paroisses, suivant un plan de plusieurs années.

Nous sommes persuadés que ce nouveau centre au cœur de Wittenheim, plus fonctionnel, adapté aux exigences actuelles d'accueil des personnes handicapées, qui verra jour dans quelques mois à l'emplacement du foyer, permettra de continuer une partie des intuitions qui ont prévalu à sa fondation.

Philippe Burgy



LES JEUNES EN WEEK-END DE PREPARATION A LA CONFIRMATION

Les 16 et 17 mars derniers, les jeunes confirmands de notre communauté de paroisses se sont retrouvés au couvent des sœurs dominicaines d'Orbey.

Ils ont pu y approfondir le sens des 7 sacrements et plus particulièrement celui de la confirmation et découvrir les dons de l'Esprit Saint dans leur vie. Ils ont aussi commencé à rédiger leur lettre de demande de confirmation à l'évêque, ont participé à des temps de prière avec les sœurs et ceux qui le souhaitaient ont pu goûter au sacrement de réconciliation.

Les jeunes ont pris beaucoup de plaisir à être ensemble, à partager des balades et des jeux et ont terminé le week-end par une belle bataille de boules de neige... Après encore quelques séances de préparation dans leurs groupes ils seront prêts à célébrer leur confirmation le 16 juin prochain, entourés de leurs familles, mais aussi de l'ensemble des chrétiens prêts à témoigner de leur foi auprès d'eux.



kms:leil:
Campagne d'éducation à la solidarité

Les enfants de notre communauté de paroisses ont participé au grand rassemblement des Kilomètres Soleil, avec les enfants de la zone de Mulhouse.

Mercredi 13 mars en l'église Sacré Coeur de Mulhouse, ils ont été accueillis par une vidéo de Mgr GRALLET, pour une après-midi placée sous le signe de la Fête et de la Solidarité.

Au programme divers ateliers pour les enfants : Conte, bricolage, jeux, lâcher de ballons....

Retrouvez l'intégralité des photos ainsi que la vidéo de Mgr GRALLET sur notre site internet.

